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多维世界 ·专题
同题共研社区治理 聚焦基层热点问题

大宁路街道开展物业专题赋能

推门见绿的花园步

道、香味四溢的社区食

堂、康养舒适的卫生服

务站……前不久，    

年“  分钟社区美好生

活圈”行动社区公共服

务满意度调查“成绩单”

出炉。这次的调查采用

“线上  线下”相结合

的方式，覆盖了全区   

个街镇，内容聚焦宜居、

宜业、宜游、宜学、宜养

 个维度，从   个三级

指标、  个四级指标等

进行考量。

从《上海市“  分

钟社区生活圈”行动工

作导引》卷首语不难发

现，鼓励根据实际情况

因地制宜地建设方能百

花齐放，充分给予基层探索和

创新的自由才会花开满园香。

    年以来，长宁区坚持

惠民生暖民心，全力推动更富

品质的“  分钟社区美好生活

圈”行动。让街镇发展目标与城

市更新、美丽街区等专项规划

紧密衔接，到今年年底，万村小

区生境花园、西园大厦生境花

园、岐山村生境花园，天山路

街道纺大小区生境花园，新泾

镇金菊小区生境花园等新建

的  座生境花园陆陆续续向

居民开放。长宁将“一刻钟便

民生活圈建设”融入城市更新

规划，在商超、菜市场资源相

对不足区域，努力消除空白

点，居民的满意“成色”逐日增

加，热气腾腾的烟火气衬托出

日子的红红火火。

在长宁，一个个“  分钟

社区美好生活圈”行动样本遍

地开花，一幅幅充满诗情画意

的生活画卷徐徐展开，“圈”出

细枝末节仔细观察，尽显用心

用情。 来源：上海长宁

在“四百大走访”中，物业服务是

居民反复提及的高频词汇；社区生活

中，物业服务水平成为影响居民幸福

感的重要变量。物业怎么选？物业提

价居民反对怎么办？业主大会如何平

稳召开？为进一步提升物业治理水

平，近日，大宁路街道召开居民区物

业治理赋能结构性研讨会议，街道党

工委副书记陆迪主持会议。街道党建

办、自治办、城运中心负责人，  个

居民区书记、主任共同参加。

复盘交流
共谈工作“得与失”

会上，慧芝湖花园、平型关路

    弄、延峰、延铁等  个居民区

结合本小区物业治理、业委会工作

进行交流发言，这其中既有居民区

党总支引领物业、业委会的经验总

结，也有关于物业选聘的具体工作

方法。通过“书记讲给书记听”形式，

对物业治理方面的工作进行复盘，

用生动鲜活的案例，引导大家共同

思考影响物业治理的关键所在。

集思广益
共寻破题“道与术”

工作经验的复盘凝练和对矛盾

调处的集思广益，为居民区充电蓄

能。街道城运中心围绕大家日常工

作中遇到的重难点问题，就物业选

续聘的规范化流程、如何挑选合适

的物业和相关法律法规进行针对性

提示、指导。自治办针对召开业主大

会和物业选聘，就政策理解、时间安

排、事项梳理、队伍组建、矛盾预判

等工作进行辅导。

接下来，大宁路街道将树立专

业化学习、法治化思维、多元化解决

的工作理念，不断提升党建引领物

业治理的能力。持续在排摸矛盾、找

准关键、群策群力上下功夫，不断打

响“治 宁”党建工作品牌。围绕居

民区急难愁盼问题做好赋能培训，

锻造“全岗通”基层干部队伍，培育

为民服务的“多面手”，做好基层减

负“后半篇文章”。

结构化研讨、精准化赋能是大

宁路街道针对基层治理的重要议题

开展的头雁赋能行动，通过居民区

书记共话治理、职能部门现场指导

的方式交流经验、释疑解惑，今年以

来已经陆续举办过“社区协商调解”

“社区安全治理”“特殊人群服务”等

研讨赋能活动，大家在互学互鉴中

以学促干，以学增能。今后，街道会

继续聚焦基层治理的薄弱环节，搭

建同题共研的学习交流平台，探寻

党建引领基层治理的源源动力。

大宁路街道 供稿

近日，曲阳路街道的曲苑水体

治理项目已完工，目前正在水生态

涵养过程中。

据了解，曲苑池塘补水主要依

靠天然降水，长期以来污染物累积，

造成水体水色黄绿等情况。  月

起，曲阳路街道启动曲苑水体治理

项目，通过清理污水杂草，运用人工

疏挖淤泥、种植沉水植物构建水生

态，实现水质净化的目的。

水生植物种植后，工作人员根据

水质状况，通过投放浮游动物，进一

步完善水下食物链。通过虾类、螺类、

贝类不同的进食方式，对水体中的浮

游、附着藻类进行控制，辅助维持生

态系统，保障项目效果的长效、稳定。

项目推进有效率也有温度。在

治理水体过程中，工作人员通过与

居民区协商，将水泵的工作时间设

定为早上  点至晚上  点，保障了

周边居民的正常作息需求。

目前，通过水生态系统构建及

持续的生态调控，曲苑水体逐步恢

复，已达到四类景观水体标准，清澈

的水体为周边居民提供了更怡人的

社区生态环境。

  世纪   年代，享誉海内外

的中国园林宗师陈从周先生亲自为

曲阳新村设计了

曲苑，让曾经的

河道农田变身为

居民家门口的

“江南园林”，承

载起一代代曲阳

人对美好生活的

向往。

近年来，曲

阳路街道坚持把“最好的资源留给

居民”，打造曲苑“高兴之路”，并对

曲苑一苑九景进行升级。

曲阳路街道表示，将继续打造

高品质、多功能的公共空间，进一步

提升曲苑及周边的“思政体验度、生

活便捷度、环境感受度、居民满意

度、社区认同度”，全面提升新时代

社区品质和软实力。

曲阳路街道 供稿

十
五
分
钟，

﹃
圈
﹄
出
长
宁
人
美
好
生
活

曲阳社区迎来“小石潭记”

一进入地车库就“人失联”“手

机断网”“车子失踪”，近年来，随着

智能网联设备尤其是智能网联汽车

的发展，地下车库没有网络的矛盾

日益凸显，给居民的生活带来不便

的同时，也可能在发生意外时影响

及时有效的救援。自今年  月起，

上海实施“住宅小区地下车库移动

通信网络覆盖”为民办实事项目，泗

泾镇积极响应，排摸全镇范围内所

有地下车库，有序推进解决“家门

口”失联状况，扫除“通讯障碍”，实

现“通讯自由”。截至目前，泗泾镇共

完成   座地下车库信号覆盖工

程。

“再也不用来回进出找信号了，

真方便！”近期，泗泾镇韵意七村居

民区塘和家园 · 仁育苑小区完成了

移动通信网络全覆盖工程，获得不

少居民的肯定。

仁育苑是动迁安置小区，由于

规划建设较早，地下车库一直是信

号盲区和难点，这给居民的日常生

活产生了不便。家住于此的小顾于

今年   月初购买了一辆智能联网

汽车，然而此前车库没有信号的问

题一直令他颇为困扰。“一到没信号

的地下车库，汽车就‘变傻’了，车载

应用都无法正常使用。”顾先生表

示，此次地下车库实现信号覆盖，

“无论是打电话还是在线升级车载

功能都非常流畅。”

此外，地下车库实现信号覆盖

也为不少居民解决了汽车充电麻烦

的难题。“以往都是刷卡充电，现在

手机扫码就行，更方便了！”居民王

小姐表示，仁育苑小区地下车库也

存在为数不少的新能源充电桩，通

过实现信号覆盖，让她们减少了对

充电卡的依赖。

除仁育苑外，韵意七村所辖的

另一个小区———塘和家园 ·泗滨苑，

也于今年早些时候完成了信号覆盖

工程，这也标志着韵意七村居民区

所有小区地下车库均已实现了“三

网通”信号全覆盖。

据了解，作为今年市政府的实

事项目“   个住宅小区地下车库

实施移动通信网络覆盖”，韵意七村

居民区贯彻为民办实事的宗旨，深

化“一个支部一件实事”机制，积极

联系对接相关部门，着力推进信号

覆盖的“民生工程”。“地下空间信号

覆盖工作不需要收取小区居民额外

的费用，真正是一项便民、惠民、利

民的事情。”韵意七村居民区党支部

工作人员说。

“泗泾镇高度重视地下车库信

号覆盖工作，目前已为全镇范围内

没有信号覆盖的小区申报加装信号

覆盖，下一步，将根据实际情况，逐

步推进地下车库移动通信网络覆盖

加装工程。”镇规建办相关工作人员

介绍。 通讯员 赵郑瑜 记者 郭爽

从“地库失联”到“信号满格”

泗泾居民地下停车再也不用“找信号”


